



CHARDONNE - MT-PÈLERIN  
*Société de Développement*

**Assemblée Générale  
02 avril 2025  
19h30**

**Grande Salle de Chardonne**



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

**Présents : 70 membres et 6 membres du comité**

## **Le Président ouvre la séance à 19h30**

Bonsoir Mesdames et Messieurs, chers amis,

Nous comptons 70 personnes et selon les statuts, l'Assemblée peut valablement se tenir.

Bienvenue à cette 121ème assemblée Générale de la Société de Développement dans cette salle mythique mise à disposition par la Commune pour la dernière fois maintenant c'est certain, dans cet état « dans son jus pour reprendre une expression connue ».

Afin de mettre en valeur le côté vintage de ce lieu, nous avons pris la liberté d'afficher les photos restantes de notre exposition des 120 ans tenue en septembre dernier. A l'issue de cette assemblée les photos seront à votre disposition. Nous allons les munir d'un post-it pour inscrire votre nom, je vous demanderai juste de laisser les photos en exposition le temps du cocktail dinatoire avant de les emporter. Il n'est pas prévu de les vendre mais vous pouvez verser un don au DEV ; merci d'avance.

Nous saluons la présence de:

Mme Alice Reymond, Syndique de Chardonne

Mr Gilbert Cavin, Municipal de Chardonne

Mr Maurice Neyroud, Député

Mme Caroline Genovese, Municipale de Jongny

Mr Thierry Rossel, Président et Mme Huguette Andreae, trésorière de l'Ass. Plein Ciel

Représentants des Sociétés de développement de:

Jongny : Mr François Pointet, Président

Attalens : Alain Magnani, Président et Mr Gilbert Savoy, Vice-Président

Granges : Mr Steeve Gabriel, Président

Membres d'honneur du Comité du DEV:

Mme Paulette Chappuis

Mrs André Dupraz Président d'honneur

Jean-Philippe Mouron

Sébastien Hagi

Julien Neyroud

Sans oublier les Anciens Membres du Comité qui ont ouvert et fermé la porte du Caveau à différents horaires, avec le clocher comme témoin.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

Les personnes suivantes se sont excusées avec regrets:

Mr Yves Genton, Municipal délégué au DEV  
Mr André Noverraz  
Mme Martine Neyroud  
Mme et Mr Nicole et Jean Claude Debèta  
Mme Sybille Karlen, DEV Corseaux  
Mr Bernard Savoy, DEV Corsier  
Mme Natacha Morel et Mr Andreas Ryser, MVT  
Mr Vincent Bailly, Lav P.M  
Mr John Axelrod  
Mr et Mme Ralf et Delphine Beyer  
Mr Alain Jaquet, Droguerie Jaquet  
Mme Anne-Claude Desreumeaux  
Mme et Mr Martine et Guy Duriaux  
Mr Jonathan Busset, MVT  
Mme Eva Gonzalez  
Mme Anne-Claude Landry  
Mme Aude Genton  
Mr Guy-François Genton

Les membres ont été valablement convoqués, conformément à nos statuts.

L'ordre du jour proposé est le suivant :

1. Procès-verbal de l'assemblée générale du 27 mars 2024 consultable sur notre site ([www.chardonnemontpelerin.ch](http://www.chardonnemontpelerin.ch))
2. Rapport du président et des membres
3. Rapport de la trésorière et des vérificateurs des comptes 2024
4. Budget 2025
5. Cotisations 2026
6. Élections : a) comité et président b) vérificateurs des comptes
7. Propositions individuelles et divers

Il faut 2 scrutateurs pour le comptage des voix le cas échéant.

Est-ce que les vérificatrices sont d'accord d'accepter cette charge ?

**Accepté**

L'Assemblée accepte-elle de suivre l'ordre du jour tel que présenté ?

**Accepté**



## 1. Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 27 mars 2024 à l'Hôtel Mirador

Comme indiqué dans l'invitation à cette assemblée, le PV de l'Ass.Gén. de 2024 a été mis en ligne sur notre site internet.

Avez-vous des remarques à formuler sur ce P.V 2024 ?

### **Pas de remarque de l'assemblée**

Le Procès-Verbal est-il accepté par l'assemblée ?

**Accepté**

**Patrick** >> remercie la secrétaire, Elisa Blondel, pour sa rédaction.

## 2. Rapport du président et des membres

### Rapport du président

Comme d'hab' je me dois de vous présenter mon comité qui se met en quatre pour que le DEV suive la ligne droite tracée par les anciens à la sortie des séances au Caveau.

Dominique : Une pro de la finance dont le Canton aurait bien besoin

Sophie : Une pro des expos avec une fibre artistique bien affirmée

Anouck : Une pro du bricolage en tous genres

Philippe : Un pro de la débrouille en toute circonstance

Renato : Un pro du son et lumière, toujours au courant

### Sont absents ce soir

Elisa : Une pro du PV sous son air cool ça roule

Nicolas : Un pro de l'informatique, selon lui c'est tout simple

Yves Genton: Un pro des négociation entre dev et Muni

Merci à toutes et à tous!

Merci également à M. Rouiller, notre graphiste bénévole pour la conception des flyers.

Le 27 mars 2024 se déroulait sous les lambris de L'Hôtel Mirador l'Assemblée Générale du DEV, un très beau moment surtout après nos interminables sujets auxquels chaque membre voulait prendre la parole, nous avons enfin pu nous sustenter autant en solide qu'en liquide, les participants à cette soirée remercie l'ensemble des collaborateurs du Mirador ainsi que MM Jérôme Neyroud et Jean-Pascal Wirthner les vignerons pour le service du vin.

Ensuite, la vie de la Société a repris son cours.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

Nous avons assisté aux assemblées générales des Soc. de Dev de Granges, de Jongny, d'Attalens, de Chexbres Puidoux Rivaz St Saphorin, de Corsier, de Corseaux ainsi qu'aux A.G. du Lavaux Panoramic à Corseaux, de l'Ass. Plein Ciel au nid d'aigle de l'antenne, de MVT au Musée Chaplin.

Présentation du DEV aux nouveaux habitants invités par la Municipalité

En qualité d'Ambassadeur au traditionnel Comice agricole de Barbezieux, ville jumelée à Chardonne, avec présentation et service du vin de la Commune.  
Des bons moments d'échanges avec nos amis Charentais.

Le comité s'est réuni 9 X pour les séances du 1er mercredi du mois.  
Avec quelques séances jouées à l'extérieur comme les sports d'équipe.  
Merci Mme et Mr Christen et à la famille Genton pour leur accueil.

En septembre, Chardonne s'est animée d'une façon particulière avec les 120 ans de la Soc. qui fut ma foi une réussite. Je n'en rajoute pas car ce sera détaillé un peu plus tard.

Donc passons aux activités.

***Un Powerpoint est présenté avec les photos des différents événements. Chaque membre peut commenter...***

### **Exposition de Printemps au Caveau des Vignerons >> Sophie**

L'édition printanière de notre exposition de peinture, qui s'est déroulée du 26 avril au 12 mai, a été un véritable succès. Nous avons eu l'honneur d'accueillir M. Philippe Chevalley, Chardonneret de pure souche, qui nous a offert l'opportunité d'admirer notre beau Lavaux, à travers ces sublimes peintures. L'artiste nous a aussi permis de voyager au-delà de nos frontières grâce à plusieurs de ces œuvres. Le vernissage a rassemblé un grand nombre de visiteurs, venus découvrir et apprécier les magnifiques toiles exposées. Lors de cette soirée, l'engouement pour les œuvres a été immédiat : les tableaux ont trouvé preneurs très rapidement. Les visiteurs se devaient de faire preuve de rapidité, s'ils voulaient pouvoir acquérir l'œuvre convoitée. Signe de l'enthousiasme général et de la qualité du travail présenté. L'ambiance, lors du vernissage, était empreinte d'émotion et de convivialité. Toutes les personnes présentes ont éprouvé beaucoup de plaisir. Philippe Chevalley, ravi de l'accueil chaleureux qui lui a été réservé, a exprimé sa profonde gratitude pour ces échanges riches et sincères avec les visiteurs. Pour un Vaudois qui n'aime pas faire trop de vagues, il a dû déroger à la règle face à son succès.

### **Coup de balai le samedi 20 avril >> Patrick**

Le coup de balai était en avance cette année avec une météo clémente le matin et plus douteuse au cours des heures. Cela n'a pas empêché une cinquantaine de volontaires de se



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

retrouver au bout de chemin de la Maison-Jean sur le coup dès 8h équipé suivant les recommandations munis de vêtements chauds, de bonnes chaussures et gants de jardin. Après avoir supporté le speech du président, ils furent répartis en différents chantiers sous la bienveillance de François Christen. A 13h00 tout le monde se retrouvait à l'intérieur du Chalet Butticaz évitant ainsi les flocons. Apéro offert par la Commune avec ensuite le repas livré par Mr Perroud traiteur du Reposoir à Jongny. A relever la participation comme ouvrière de Mme la Syndique Alice Reymond et qui à l'heure du café avec MM les Municipaux P.A Maikoff et Yves Genton ont apporté les remerciements de la Commune pour le travail effectué.

Résumé de cette journée < le verbe travailler fut conjugué à tous les temps >!

### **Fête patriotique du 1<sup>er</sup> août à Cendrillon >> Patrick**

Dès le début de l'après-midi les bénévoles se chargeaient de préparer tentes, tables, bancs et grils afin d'accueillir dignement les chardonnerets désireux de se retrouver sur la prairie de Cendrillon qui est un peu notre Grütli à nous avec montagnes et lac sur les contreforts du Pèlerin. C'est au son du cor des alpes de l'écho du Pèlerin que furent accueillis les premiers arrivants. Le bar ouvert, les cervelas servis et les grils chauds, la soirée s'annonçait sous les meilleurs auspices. Une partie officielle avec l'allocution de Mr Marc Payot, Prés. du Cons Comm., du discours de Mr Yves Genton Municipal et la lecture du pacte de 1291 par Elisa qui s'est prêtée à cet exercice avec conviction. Après l'hymne national entonné d'un seul cœur par l'assistance à la tombée de la nuit, le cortège des enfants défilait jusqu'à l'EMS pour une visite à nos anciens et à leur retour l'immense feu était allumé près de la chapelle Et c'est sur les accords Disco de A-L-X, amenant les danseurs jusqu'au bout de la nuit, que s'achevait tardivement cette fête patriotique.

Merci à la Commune, les services de la voirie pour leur soutien logistique et surtout aux nombreux bénévoles pour la réussite de ce 1<sup>er</sup> août!

### **120 ans 22 et 29 septembre >> Philippe**

Le comité est parti de 120 ans de pages blanches avec les idées plein la tête. Comme tout projet de cette ampleur, l'organisation de cette manifestation a été un travail d'équipe avec son lot de stress et de satisfaction. Ce qui m'a le plus touché a été de voir dans les sourires et les regards des participants leurs souvenirs resurgir en voyant d'anciennes photos, vidéos et documents. Le point fort de toutes les activités organisées a été pour moi l'exposition photo. J'ai en effet reçu énormément de retours positifs de la population de Chardonne et d'ailleurs.

### **120 ans 22 et 29 septembre >> Sophie**

120 c'est bien plus qu'un chiffre ! En 2024 nous avons fêté les 120 ans du DEV qui nous a permis de découvrir une multitude d'histoires, de rencontres et d'anecdotes qui tissent la mémoire de Chardonne et qui ont donné tout son sens à cette fête. La première anecdote concerne la rédaction des textes, qui accompagnaient les photos, j'ai découvert bien plus



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

que des images figées dans le temps. J'ai rencontré des personnes qui avaient mille souvenirs à partager, des bribes de vie que j'ai eu le privilège d'écouter. J'ai vu des regards s'illuminer, des sourires se dessiner alors que ces souvenirs refaisaient surface. Souvent, un souvenir en appelait un autre, et nous nous retrouvions à voyager à travers les époques, à ressentir la vie d'autrefois avec une intensité incroyable. Grâce à ce travail, j'ai non seulement appris énormément sur notre village, mais j'ai aussi tissé des liens avec celles et ceux qui en sont la mémoire vivante. Une autre anecdote illustre à merveille l'esprit de solidarité et d'engagement qui anime notre société de développement. Il s'agit de notre rallye en autonomie. Un projet qui aurait pu demander de longues heures de réflexion collective, mais qui, grâce à l'enthousiasme et à la spontanéité de nos bénévoles, s'est organisé presque naturellement. Des bénévoles se sont retrouvés, sans que nous ayons besoin de les coordonner, à la Demi-Lune pour réfléchir aux questions du rallye. Quand nous nous sommes revus, tout était prêt. Ce geste peut sembler anodin, mais il représente l'essence même de ce qui fait la force de notre village : l'initiative, l'autonomie et surtout, le plaisir de construire ensemble. Cette implication m'a profondément touché, et encore aujourd'hui, c'est une anecdote que je prends plaisir à raconter. Les Bénévoles ont eu à cœur de penser, organiser, mettre en place leur stand pour le rallye du 22 septembre. Merci à eux!

Enfin, notre aventure des 120 ans nous a aussi menés jusqu'aux studios de Radio Chablais. Tout a commencé par une simple rencontre lorsqu'ils sont venus au Caveau des vigneron, alors que nous étions encore en pleine récolte de photos. Puis, plus tard, nous avons eu l'occasion de retourner dans leurs studios pour partager notre projet. Ce fut une expérience enrichissante, qui nous a permis de donner encore plus d'écho à notre travail et à l'histoire de Chardonne.

### **120 ans 22 et 29 septembre >> Anouck**

Les 120 ans c'est une année et demie de rencontres et d'échanges. En premier, je garde l'immense plaisir d'avoir pu, à l'occasion de cette organisation, découvrir des personnes, des histoires, DE l'histoire locale, des associations, des lieux.

- Les personnes, ce sont d'abord celles qui ont eu la générosité de répondre à notre appel de photos de notre Commune, et de nous accorder du temps. Nous avons ainsi récolté des photos, des diapositives, d'anciens carnets scolaires, des affiches et toutes les anecdotes qui allaient avec : que du bonheur.

- Ensuite, les bénévoles ! Quelle équipe ! De tout âge, tout genre, de toute origine ; une sacrée bande ! Ils se sont tous investis, enthousiastes, créatifs, efficaces ; bref des personnalités en or. Merci à eux !

- Ces mois de préparation, c'est chacun des membres du comité du DEV qui s'est mobilisé dans la solidarité.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

- C'est notre président qui a été disponible à tout moment, toujours dans une vision positive, toujours en recherche de solution et qui souvent en trouvait. Un vrai capitaine de bateau, qui malgré quelques tempêtes, a tenu bon. MERCI à lui !

-La journée du dimanche avec la rue principale, animée par l'exposition photo à grandeur communale, le rallye mêlant les générations et les foodtrucks, le tout sous une météo joyeuse ; que du bonheur.

### **120 ans soirée 29 septembre >> Patrick**

À l'occasion des 120 ans du DEV, notre village a vécu un moment exceptionnel de convivialité et de partage. Environ 300 personnes ont répondu présents dans une ambiance festive et chaleureuse en investissant la grande salle dans l'attente des 2 concert annoncés :

- en 1ère partie : Florence & The Irish Trio
- en seconde partie : DJ Fredo, sur des airs entraînant les danseurs jusqu'au bout de la nuit.

L'organisation de cette soirée remarquable a nécessité un travail collectif sans faille. Merci particulier au Team de la soirée, Émilie, Patrizia, Nicole et Delphine, qui a généreusement fourni les magnifiques compositions florales et l'apport des tonneaux par Julien Neyroud sublimant l'entrée du bar géré par la Jeunesse du Pressoir!

A noter encore à la maison de paroisse les contes pour enfants animés par Claire-Anne Magnollay.

Pour la restauration, les papilles avaient le choix entre Minikoffs, Hamburger, Asiatique et Raclette.

Cet événement n'aurait pas été possible sans le soutien logistique de la commune et des services de la voirie, que nous remercions pour leur précieuse aide dans l'installation et le rangement de la salle. Un grand merci également à la Jeunesse du Pressoir, aux fournisseurs de nourriture, aux artistes et à tous les bénévoles qui ont contribué au succès de cette belle célébration. Grâce à cette mobilisation collective, cette manifestation des 120 ans du DEV restera un souvenir marquant pour Chardonne.

Voilà le peu qu'il y avait à dire sur ces dates importantes.

### **Vente du raisin 28 septembre >> Philippe**

C'est par un temps quelque peu maussade voir même pluvieux que s'est quand même déroulée la traditionnelle vente du raisin. La plupart des vignerons nous ont déposé quelques caisses de leur excellent Chasselas de Chardonne avec une bouteille pour donner du courage à notre équipe. La qualité du raisin n'a nécessité, comme l'année dernière, aucun tri. Au total, 150 barquettes ont été préparées avec minutie puis vendues. Le succès a été tel qu'afin de satisfaire toutes et tous, un supplément de raisin a été demandé le jour même à un vigneron !



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

Un grand Merci à Maurice Neyroud pour sa réactivité !

## **Balisage sentier raquettes 25 octobre >> Patrick**

À la suite de mon SOS pour trouver de bonnes âmes il est apparu qu'à Chardonne il existe des gens donnant de leur temps au service de la collectivité. Ainsi, en ce jour prévu de balisage, il s'est avéré qu'ils étaient assez nombreux et que je devais m'occuper seulement de la logistique liquide et solide avec Pizza et Fondue sur la terrasse de Cendrillon

Merci à cette équipe dynamique pour ce balisage effectué dans les règles de l'art mais malgré tout temporaire au vu de la météo non propice, cette année encore, à la pratique de la raquette à neige.

Merci à Anne-Claude et Philippe Desreumeaux, Denis Genin, François Christen, Jack Garcin, Jean-Philippe Mouron et les enfants!

## **Halloween 31 octobre >> Anouck**

Le 31 octobre 2024, et pour la deuxième fois, le temps d'une soirée, fantômes sorcières, squelette et autres affreux ont pris possession du caveau des vigneron.

Ils ont été rejoints par une foule de petits et grands chardonnerets. Les rues du village ont donc été prises d'assaut : dragons, diabolins, batman, sorciers, sorcières, squelettes, los muertes de tous genres, princesses, vampires, joker, zombies, citrouilles, démons : tous sont allés à la chasse aux sucreries. La fête des affreux fut d'autant plus belle, joyeuse et gourmande grâce à la soupe à la courge du grand sorcier et aux potions maléfiques qui ont coulé à flots... mais dans les gorges (cette fois) ...

Merci à vous et à tous les habitants du village. Vous avez été incroyablement généreux et disponibles pour que des dizaines de petits monstres disposent chacun de leur lot de bonbons et passent une soirée magique. Un grand merci spécialement aux personnes qui se sont annoncées comme repaire à bonbons afin que nous puissions fournir une carte des lieux à hanter.

Cette année, nous désirons élargir cette carte à l'ensemble de la commune.

## **Exposition d'automne 8 novembre au Caveau des Vignerons >>Sophie**

L'exposition d'automne s'est déroulée du 8 au 24 novembre. Lors de cette exposition, les visiteurs ont pu découvrir les œuvres de Mme Corinne Martin.

Durant l'exposition les visiteurs ont pu voyager à travers ses aquarelles, explorant des paysages grandioses et préservés, où la nature s'impose dans toute sa puissance et sa beauté. Grâce à son talent, Corinne Martin nous a fait découvrir le Sarek, ce parc national suédois où le temps semble suspendu. Un lieu brut, sauvage, où l'homme doit se confronter à l'immensité et à l'absence de toute trace de civilisation. Pas de cabanes, pas de sentiers sécurisés, pas de Wi-Fi... seulement des marécages, des rivières et des panoramas à couper le souffle. Une invitation à se reconnecter à l'essentiel. Les visiteurs ont aussi pu découvrir le Svartisen, ce glacier majestueux de Norvège, dont la glace millénaire fascine et interpelle. À



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

travers chaque coup de pinceau, nous avons ressenti la pureté et la fragilité de ces paysages nordiques.

L'exposition a connu un succès remarquable. Beaucoup d'œuvres ont trouvé preneur, preuve que l'émotion qu'elles dégagent a profondément touché le public. Lors du vernissage, l'affluence était telle qu'il était presque impossible de se déplacer.

### **Rencontre avec Municipalité 11 nov. >> Auteur Mr Y. Genton >> Lu par Mme A. Reymond, Syndique**

C'est le 11 novembre 2014, que la Municipalité a reçu le Comité de la Société de Développement de Chardonne – Mont-Pèlerin au caveau de la Maison de Commune.

Après une dégustation à l'aveugle de différents millésimes de Merlot de la réserve communale, en guise d'accueil, organisée par notre responsable des domaines, le Municipal Mr Gilbert Cavin, nous avons partagé les améliorations possibles à réaliser dans l'ensemble de notre village.

- L'alimentation électrique dans le secteur du caveau des vigneron et de la place du poids public mérite d'être étudiée pour permettre une meilleure utilisation lors de manifestations importantes.

- Concernant la sonorisation de la Grande salle, la Municipalité préfère attendre la rénovation du bâtiment, on y est presque, petit rappel : le recours de Patrimoine Suisse concernant l'implantation du bâtiment a été rejeté par les instances judiciaires, la mise à l'enquête concernant le projet de rénovation est en cours et nous espérons une mise en route des travaux pour la fin de l'année voire début 2026.

- Le parcours Vita fait actuellement l'objet d'un entretien nécessaire quant à l'utilisation des postes ainsi que l'aménagement du parcours, passablement de dégâts dû aux intempéries qui ont malmenés certains accès et emplacements.

- La Municipalité renonce à installer des panneaux lumineux aux entrées du village. L'esthétique et le coût très élevé de la démarche en sont les principales raisons.

- Il est aussi débattu de décoration florale, de panneaux de circulation et des sites de ramassage des déchets verts, ces thèmes feront l'objet d'une attention particulière de la Municipalité en vue d'une amélioration de la situation.

La Municipalité tient encore à remercier et à féliciter l'ensemble du comité et des bénévoles engagés lors des 120 ans du DEV, la qualité du programme et l'engagement de chacune et chacun ont vraiment réjoui l'ensemble des participants aux festivités que vous avez organisées.

Comme délégué de la Municipalité, je pense que je vais proposer au DEV d'organiser quelque chose pour les 125 ans, ils ont tellement d'idées.

La soirée s'est terminée par un bon repas et le verre de l'amitié.

Je vous remercie de votre attention et je vous souhaite une agréable soirée!



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

## **Vente des verres caves ouvertes 16 novembre >> Philippe**

Avec une météo très clémente pour un mois de novembre, votre société s'était mise sur son 31 afin de proposer aux visiteurs la vente des verres pour les caves ouvertes édition 2024. Comme d'habitude, nos 2 stands étaient situés aux 2 points stratégiques : au niveau de la gare du funiculaire ainsi que devant le magasin VOLG. A chaque stand, les équipes du DEV étaient présentes de 10h à 14h voire 15 h ! Sur chaque point de vente, la distribution des verres s'est passée avec notre bonne humeur habituelle et plusieurs centaines de verres ont été vendus.

## **Saint-Nicolas au Mont Pèlerin à Cendrillon 6 déc. >> Patrick**

25 litres de vin chaud pur Chardonne, merci Julien, 15 litres de thé de Noël, 180 sachets pour les enfants méritants, c'est à dire tous, des biscuits, des mandarines, la foule des grands soirs tout était réunis pour attendre les 2 vedettes St Nicolas et son ami le Père Fouettard. A nouveau une belle soirée comme adore organiser le DEV pour la population de ce beau coin de pays!

## **Communication Digitale >> Auteur Nicolas >> Lu par Patrick**

Le DEV a pour but de mieux faire connaître la commune de Chardonne à ses résidents et aux visiteurs de Suisse et du monde entier. Or, de nos jours, environ 70% de toutes les interactions dans le secteur du voyage et du tourisme sont effectuées en ligne. En 2023, le DEV a donc décidé de développer ses activités de communication numérique.

À la suite de la mise en place des fondations en 2023, à savoir la modernisation du site, du groupe Facebook et de la page Instagram, nous nous sommes concentrés en 2024 sur l'augmentation de la visibilité des activités du DEV auprès des résidents et des visiteurs.

Nous avons créé une page souvenirs des 120 ans du DEV sur le site avec le film présenté lors de la rétrospective, les meilleures photos et les énigmes du rallye, qui est très visitée. Il est maintenant également possible de s'inscrire pour devenir membre cotisant ou pour participer à des événements comme le Coup de Balai depuis le site.

Ces activités ont délivré les résultats suivants, en termes de performance du site pour l'année 2024 par rapport à 2023.

Sessions sur site 2795, + 97%

Visiteurs uniques 1827, + 61 %

Durée moyenne de session 4 min, + 22%

Moy. de pages / session 1,5, --14 %

Taux de rebond 63 %, --11 %

**Note** : Le taux de rebond représente le nombre de visiteurs qui ont quitté le site après avoir visité une seule page.

En résumé, le trafic a fortement augmenté, y compris de la part de nouveaux visiteurs, et les visiteurs passent plus de temps sur le site. En revanche, les visiteurs consultent un peu moins de pages du site. En 2025, nous allons travailler sur l'amélioration du contenu et de



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

l'expérience des visiteurs du site pour les inciter à passer plus de temps et à visiter plus de pages du site. Par exemple, nous avons ajouté une page Photos & Vidéos, qui sera alimentée par les membres du comité avec les meilleurs souvenirs de nos événements, dans le respect de la vie privée des participants.

Nous allons également étudier comment utiliser la communication numérique pour attirer plus de membres cotisants au DEV et abaisser l'âge moyen des membres cotisants. Je conclurai ce compte rendu par une simple demande pour vous tous : n'hésitez pas à consulter régulièrement le site du DEV, le groupe Facebook et la page Instagram, depuis votre ordinateur ou votre mobile. Vous y trouverez les dernières informations sur les événements à venir et d'autres informations utiles. Votre engagement en ligne devrait par ailleurs permettre de créer un cercle vertueux rendant ces sites plus visibles, ce qui permettra d'attirer encore plus de visiteurs !

Merci de votre écoute et de votre collaboration.

## **Réseaux sociaux >> Auteure Elisa >> Lu par Patrick**

Pour l'année 2024, nous avons eu plus d'interactions ainsi que de visite de la page Facebook, ce qui nous réjouit car le plus important pour nous n'est pas de toucher une masse de personnes non intéressée par notre contenu mais plutôt d'augmenter les gens qui réagissent à nos contenus.

Visites 1,5 K + 101,1 %      Nombres d'interactions avec le contenu 542 + 12,4 %

La majorité des femmes qui nous suivent ont entre 35 et 44 ans et les hommes entre 45 et 54 ans.

Dans le Top 5 des villes, nous avons : Chardonne, Vevey, Lausanne, Châtel-Saint-Denis, Montreux.

Comme en 2023.

Concernant Instagram, nous avons augmenté tous nos chiffres, tant en termes de couverture (le nombre de gens qui ont vu nos posts), qu'en termes de visite de notre profil Instagram et en nombre d'interactions.

Couverture 333 + 26 %      Nombres d'interaction avec le contenu 51 + 100 %

## **Balcons fleuris >> Cosette**

### **Rapport des balcons fleuris 2024**

Monsieur le président,  
Mesdames, Messieurs.

La commission des balcons fleuris, composée de Nicole Debétaz, Philippe Dereumaux et moi-même s'est réunie à deux reprises au cours de la belle saison.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

Nous sillonnons les routes et sentiers de promenade de notre commune, afin d'admirer et noter les décorations florales de chaque citoyen.

Lors de notre premier passage qui a eu lieu le 1 juillet, notre attention se porte sur le choix de plantes, l'harmonie d'une façade, d'un balcon, voire même d'un quartier, le nombre de plantes est également apprécié à ce moment-là.

Le temps est agréable, nuageux avec quelques éclaircies. La floraison est peu développée par contre le feuillage luxuriant.

Lors de notre seconde tournée, le 30 août, c'est le moment de voir l'évolution des plantations. Les floraisons ont souffert des fortes pluies, mais sont en train de reprendre vigueur. Par contre au Mont Pèlerin les géraniums n'ont plus beaucoup de fleurs et peine à repartir, du aux violents orages.

En 2024:

13 personnes ont obtenus la note maximale de 20/20

7 candidats la note de 19/20

15 ont obtenus 18/20 et 3, 17/20

Au total 38 personnes ont été notées. Nous pouvons qu'encourager plus de participants à fleurir leur balcon. Ces personnes sont récompensées par la société de développement et reçoivent un bon valeur de 100 fr pour la note maximale 20/20 à faire valoir pour l'achat de fleurs ou dans un restaurant de la commune. Pour la note de 19/20 un bon de 70 fr et un bon de 50 fr pour les notes de 17 et 18 valable pour l'achat de fleurs.

La commission remercie la commune pour le choix des nouveaux bacs et pour les magnifiques compositions florales.

Nous remercions également la voirie pour l'entretien des nombreux bacs.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une excellente fin de soirée.

Pour la commission  
Cosette Mottier

**Patrick >>** Manifestations prévues à Chardonne

Actuellement au caveau expo de printemps : porcelaine de Mme Kolnik.

Coup de balai le 3 mai, 1 août, vente du raisin, expo d'automne, Halloween le 31 octobre, St Nicolas le 6 décembre

- Fête populaire des 30 ans de L'Antenne Plein Ciel le 30 août
- Concert organisé par le chef d'orchestre John Axelrod à la salle Del Castillo à Vevey le 6 septembre. Les détails de ce concert seront édités prochainement. Un rabais de 20% sera octroyé aux habitants de la Commune



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

- 1ere fête des vendanges à Chardonne 12 et 13 septembre  
vendredi soir : Partie officielle + Tavolata géante avec fondue + Concerts  
samedi : Record du monde du plus grand nombre de bouteilles débouchées  
simultanément Tentative d'inscription au Guinness book
- Food Trucks + Concerts + Pressée artisanale
- Cave ouverte en novembre

### 3. Rapport de la trésorière et des vérificatrices des comptes 2024

#### **Dominique >> présente son rapport**

Bonsoir à tous,

Vous avez pu constater que l'année écoulée était à nouveau bien remplie pour le DEV ! il est temps de voir ce que cela a coûté !

Cette année, je vous propose de consulter les chiffres à l'écran, ceci dans le but de réduire le nombre d'impressions papier. J'espère que c'est lisible pour tous. J'ai une dizaine d'exemplaires papier si quelqu'un le souhaite ?

Sur la première page du document se trouve le bilan 2024, comparé à 2023. Je vous rappelle que le bilan représente une photo de l'état de l'association à la date du 31 décembre.

Je vais vous éviter la lecture détaillée de chaque chiffre et me concentrer sur les points à signaler. En ce qui concerne les liquidités, nous avons une diminution d'environ 14'000 francs entre fin 23 et fin 24, car nous avons dépensé plus que nos entrées.

L'année dernière nous avons commandé des T-shirts destinés aux bénévoles des 120 ans, 47 T-shirts sont encore en stock au 31 décembre et seront utilisés lors des prochaines manifestations.

Le poste mobilier et matériel représente notre matériel stocké au local Bellevue ainsi que les 2 cantines achetées en 2021 et qui sont désormais totalement amorties.

Nous détenons toujours 50 parts sociales de la Raiffeisen et 3 actions du Lavaux Vinorama, ainsi que la caution permanente déposée à la commune pour la mise à disposition des salles.

Le total des actifs se monte à 57'520.71.

Ensuite vous trouverez les passifs de la société ; avec le poste passifs transitoires qui regroupe les provisions pour des charges à venir telles que les frais pour les balcons fleuris et les divers frais 2024 payés début 2025.

Dans les fonds propres, le capital de la société a été diminué de la perte de l'année 2023 et se monte à 69'965.56.

Le résultat de cette année 2024 est une perte de 13'014.95.

Vous trouverez à la page suivante le compte de résultat. Celui-ci représente l'entier des mouvements durant l'année en lien avec nos activités. Cela vous permettra également de



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

## *Société de Développement*

comprendre comment nous arrivons à cette perte. Vous verrez également que les chiffres du budget sont mentionnés et que le budget a pu être tenu durant l'année.

Les cotisations encaissées sont en légère hausse à 10'340 réparties entre 154 cotisants (160 en 2023).

Comme chaque année, nous tenons à vous remercier pour votre soutien financier. C'est grâce à vous que nous pouvons organiser autant d'activités dans notre si beau village.

Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux membres et nous sommes toujours de plus en plus actifs sur les réseaux sociaux, mais rien ne vaut également le bouche à oreille, donc n'hésitez pas à en parler autour de vous !

En ce qui concerne le poste taxe de séjour, nous recevons le subside fixe de 12'000, versé par la commune de Chardonne. Un grand merci à la Commune pour ce soutien annuel, issu de la rétrocession de la taxe de séjour !

Vous trouverez ensuite les chiffres en relation avec chaque manifestation organisée. Je vous laisse le soin de parcourir les différents postes. Pour rappel, le D signifie perte et le C bénéfice.

Il est à signaler :

- Le poste des balcons fleuris représente les nombreux bons cadeaux offerts aux habitants qui décoorent leurs maisons/balcons, sur la base des notes attribuées par le comité des balcons fleuris.
- Les deux expositions de cette année ont rencontrés un joli succès autant lors du vernissage qu'en terme de ventes, ce qui nous génère de jolies rentrées de commissions et donc diminue nos coûts pour ces deux organisations
- En ce qui concerne le 1<sup>er</sup> août, les recettes 2024 sont supérieures de 1'000 par rapport à 2023 et se montent à 3'800. Les dépenses pour la nourriture, les boissons, flyers et animation musicale sont stables. Le résultat net du 1<sup>er</sup> août est donc à 805.-
- Au compte 4060, nous soutenons le Groupe de Cors des Alpes l'Echo du Pèlerin qui vient jouer lors de nos manifestations. Nous versons une cotisation de membre à Vaud Rando et une taxe à la Suisa.

Le total des manifestations organisées est de 9567.72 contre 18318.90 l'année précédente.

Ensuite, nous retrouvons les différents frais généraux tels que l'assurance incendie pour notre matériel, frais administratifs, réceptions et publicité.

Les frais de réception comprennent le coût de l'organisation de l'assemblée générale au Mirador, les vins, les lots de la tombola et l'envoi des convocations. Nous avons également quelques frais de nourriture pour le repas de départ d'anciens membres du comité et le souper de fin d'année du comité.



Le compte 6521 contient l'entier des dépenses liées à la fête des 120 ans diminuées de la somme de 3000 que nous avons reçu en soutien de la part de la Commune que je profite de remercier encore une fois.

Le compte 6525 comprend l'hébergement du site et du nom de domaine

Le résultat financier comprend les frais de tenue de compte postal et bancaire ainsi que les intérêts reçus sur les parts sociales.

En bas de page, nous retrouvons la perte annuelle de 13'014.95 qui était initialement budgétée à 20'750

**Dominique** >> Questions au sujet du rapport tel que présenté ?

**Patrick** >> Merci Dominique

**Patrick** >> Nous passons à la lecture du rapport des vérificatrices des comptes.

Ledit rapport est présenté par Mme Priska Baumann

**Patrick** >> Acceptez-vous les comptes annuels et le rapport des vérificatrices de comptes en leur donnant décharge ?

Votation

**Accepté**

**Patrick** >> Présentation du budget 2025

#### 4. Budget 2025

**Dominique** >> Présente le budget

**Patrick** >> Acceptez-vous le budget tel que présenté ?

Votation

**Accepté**

**Budget accepté par l'Assemblée**

#### 5. Cotisations 2026

Le comité propose une cotisation inchangée de :

30.- par année pour les membres individuels.

50.- par année pour les couples.



## 6. Démissions et Élections

Le Comité a pris acte de la démission de Renato Cantergiani en août.

Le Comité s'associe pour remercier chaleureusement Renato pour sa contribution à la vie du DEV avec entre autres l'organisation des 1<sup>er</sup> août, le débalisage du sentier raquette chaque année avec le même équipe, l'expo au caveau pour les 120 ans et surtout la technique son et lumière nécessaire aux différentes manifestations de la Société.

Dominique offre un carton de bouteilles à Renato pour services rendus.

Enfin, ce n'est plus un secret depuis notre dernière Assemblée Générale, votre président vous confirme la remise de son mandat à l'issue de cette soirée.

Je vous remercie de la confiance et du soutien témoignés!

**Dominique >> discours**

À la suite de ces démissions, le Comité vous propose la candidature de Mr Pierre Chabloz.

**Pierre se présente >>**

Madame la Syndic, Messieurs les Municipaux, Madame, Monsieur, chers amis,

De retour à Beausite depuis maintenant deux ans et demi... Pour retrouver mes racines, mes amis... et beaucoup de souvenirs.

J'ai vécu les quinze premières années de ma vie ici dont quatre dans la mythique Prim Sup du cercle de Chardonne. La salle de gym a pris quelques rides... et moi aussi j'ai pris un coup de vieux.

D'où je viens

Pendant plus de 37 ans, j'ai travaillé auprès du Département fédéral des Affaires étrangères. 10 déménagements, j'ai eu la chance de représenter la Suisse à Lima, Bangkok, New York, Paris, Montréal, Lyon, Guangzhou (Canton) Moscou... et pour boucler la boucle un retour à Bangkok jusqu'en 2022.

Aujourd'hui J'ai le privilège d'exercer l'un des plus beaux métiers du monde : retraité. C'est un boulot à plein temps, exigeant ! Entre les marches, l'entretien du jardin, la famille, je planifie mes voyages, ces envies restées en suspens... dans la fameuse bucket list la liste des choses encore à réaliser.

Situation Famille : Je suis divorcé, papa de deux fils. L'aîné, « made in Peru », vit à Tolochenaz avec sa petite famille, et je suis le grand papa d'une superbe Sophia.

Le deuxième fils, «made in Thaïlande » vit à Londres avec son épouse.

DEV connexion :

L'an dernier, après avoir participé avec beaucoup de plaisir au coup de balai, j'ai reçu un appel de Dominique du comité du DEV laquelle ma fait deux propositions.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

La 1ère : rejoindre le comité. J'étais déjà impressionné par la jeunesse, l'enthousiasme, et surtout... l'excellente humeur et je l'ai acceptée de suite.

La 2ème : reprendre la présidence du DEV. Là, j'ai un peu toussé. Faut dire qu'après Patrick, la barre est placée haut... genre saut à la perche à la Duplantis. Dans mon bagage, j'ai quelques expériences cependant je ne suis pas un cordon bleu ni un faiseur de soupe à la courge.

Si bien que ce sera après les quelques rencontres, plusieurs verres de blancs, et quelques événements plus tard... je me suis dit : si le comité est d'accord, pourquoi pas, alors allons-y Vous avez donc à présent ma candidature pour tenir les rênes de ce DEV si dynamique, créatif... et parfois un peu fou, mais toujours avec un grand cœur.

Merci pour votre accueil... et à très bientôt sur le terrain !

Le Comité vous présente également la candidature de Nikolinka Relange.

## **Nikolinka se présente >>**

Bonsoir à tous,

Je m'appelle Nikolinka Relange et j'habite Le Mont-Pèlerin depuis l'été dernier, avec mon époux et nos deux enfants de 10 et 15 ans.

Après plusieurs années passées à voyager et vivre dans sept magnifiques pays pour le métier de mon époux, notre famille a décidé de s'établir de façon permanente ici dans ce beau village de Chardonne.

Nos enfants, nés à Barcelone et à Tunis, ont changé d'écoles, de cultures pendant 13 ans, parlent trois langues, mais avaient besoin de stabilité. En 2023, mon mari a été muté en Suisse et nous avons saisi cette chance et sommes venus vivre ici.

Rapidement, j'ai cherché des informations pour devenir bénévole. L'enveloppe reçue de la Commune, lors de notre enregistrement, comprenait le flyer du DEV. J'ai donc pu consulter les activités et événements à venir sur le site.

J'ai eu l'occasion de rencontrer l'équipe du DEV lors de l'événement Halloween en octobre dernier. Mes enfants adorent cette fête et se sont bien amusés toute la soirée, très bien organisée par le DEV. De la carte de distribution de bonbons, la soupe à la courge, le vin et le thé chauds, à la salle du caveau somptueusement décorée, tout y était !

J'ai partagé mon envie de devenir bénévole avec les membres du DEV et j'ai écrit à l'adresse e-mail figurant sur le flyer. Très vite, j'ai reçu la réponse chaleureuse de Patrick et sa proposition de me joindre à l'organisation de la fête de Saint Nicolas. C'est avec plaisir que j'ai participé à l'organisation de cet événement, lors duquel j'ai pu rencontrer toute l'équipe, bien soudée et enthousiaste, prête à régaler de nouveau petits et grands. J'avais hâte de découvrir à leurs côtés les événements à venir.

Je les remercie tous pour leur accueil, leur confiance et pour cette opportunité de me joindre à l'équipe en tant que membre.



# CHARDONNE - MT-PÈLERIN

*Société de Développement*

Selon les statuts de la Société, l'Assemblée doit se prononcer sur la composition du comité proposé comme suit:

Pierre Chabloz  
Dominique Monod  
Elisa Blondel  
Sophie Marmy  
Anouck Ragab  
Nikolinka Relange  
Philippe Ernst  
Nicolas Delaye  
Municipal : Yves Genton

Acceptez-vous le comité tel que proposé ?                      Votation                      **Accepté**

Le Comité propose à l'Assemblée la nomination de Mr Pierre Chabloz en qualité de Président  
Votation                      **Accepté**

**Patrick >>**      Composition du nouveau comité:

Président : Pierre Chabloz  
Finances : Dominique Monod  
Secrétaire : Elisa Blondel  
Resp Expo : Sophie Marmy  
Membre : Anouck Ragab  
Membre : Nikolinka Relange  
Membre : Philippe Ernst  
Membre Nicolas Delaye  
Municipal : Yves Genton

**Patrick >>**      Vérificateurs des Comptes :  
Mme Florence Mouron 1ère vérificatrice

**Patrick >>** Election : 1 vérificatrice Mme Claire Lise Bressoud / suppléant : Mr Maurice Neyroud

A l'issue de l'assemblée, Madame Bressoud et Monsieur Neyroud ont souhaité permuter leurs charges respectives.



## 7. Propositions individuelles et divers

**Patrick >>** Nous sommes à disposition pour des remarques, questions ou propositions

Mr Ducret rappelle que le Giron des Musiques de la Veveyse aura lieu à Chardonne du 22 au 25 mai 2025 et enjoint l'assemblée à s'inscrire en ligne sur: <https://chardonnejongny2025.ch/benevoles>, en qualité de bénévoles pour cette manifestation.

Nous procédons maintenant au tirage au sort de la tombola.

Nous voici arrivés au terme de l'Assemblée Générale de la Société de Développement de Chardonne Mt Pèlerin. Nous vous remercions de votre présence tout en vous conviant à la verrée servie par Mme Delphine Morel de la Cave Morel et Mr Jean-François Neyroud de la cave Neyroud-Fonjallaz et également de faire honneur au cocktail dinatoire préparé et servi par la Maison Perroud du Reposoir à Jongny.

Je vous remercie d'avance du coup de main pour empiler les chaises, ceci afin de profiter du buffet dans de bonnes conditions.

Merci beaucoup et à la santé de Chardonne et Mont Pèlerin!

Bonne soirée!

Chardonne le 02 avril 2025  
Patrick Dubler  
Président du DEV

Nikolinka Relange